

SITUACIÓN DE VILLA DEVOTO - Julio de 1979 .

A fines de 1976 son concentradas en la Unidad 2 de Villa Devoto, Buenos Aires, las presas políticas de todo el país. Las trasladadas son objeto de represión y tortura.

Los traslados desde el interior son llevados a cabo por Personal del Servicio Penitenciario Federal especializado. En aviones o por tierra con gran despliegue de fuerzas y apoyados por el Ejército con helicópteros, tanques y perros. En los traslados por avión las mujeres detenidas fueron engrilladas al piso del avión, sin asientos, esposadas y vendadas, debiendo permanecer sentadas y con la cabeza gacha, los brazos en la nuca, sufriendo malos tratos, golpes, insultos y largas esperas sin poder ir al baño. La duración de los traslados fueron de 10 y 17 horas.

En Noviembre de 1976 el Penal es visitado por Amnesty Internacional y la Cruz Roja Internacional.

A principios de 1977, 800 presas políticas se encontraban en Villa Devoto, de las cuales entre un 35% o 40% se encontraban solamente a disposición del Poder Ejecutivo Nacional.

CONDICIONES DE VIDA: Las presas políticas se encuentran en su mayoría en "los Pabellones celulares" que son pisos de 22 celdas. Las celdas en que las detenidas pasan 19 horas al día son de 2,70 metros por 2,25, éstas cumplen las múltiples funciones de baño, comedor y dormitorio. Hay cuatro camas de metal, un pequeñísimo armario, una pileta y una letrina, en condiciones higiénicas deficitarias. La escasa ventilación y el espacio reducido así como la constante falta de agua por cortes, hacen a estos lugares terriblemente insalubres. Antes del invierno el personal de requisa pasa contando las frazadas, dejando solo dos para cada una, aún en los casos que éstas fueron entregadas por los familiares como refuerzo. Las presas políticas que se encuentran en los "pabellones" sufren el mismo hacinamiento e insalubridad, ya que 22 o 24 detenidas, algunas veces llegaron a ser más; están en pabellones de 10 metros por 5,50, con un lavadero-ducha reducido y 3 letrinas, sin un lugar donde colgar la ropa al sol, la ropa está permanentemente húmeda por la humedad del ambiente. El penal no provee elementos de limpieza y desinfección